



Especial

■ Directivos de la ANUIES y legisladores firmaron un acuerdo por la rendición de cuentas y la transparencia.

Aceptan universidades auditorías a recursos

MARTHA MARTÍNEZ

Tras asegurar que las universidades públicas han cerrado espacios de discrecionalidad en el uso de sus presupuestos, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) y la Cámara de Diputados firmaron el Acuerdo Nacional por la Rendición de Cuentas y la Transparencia, a través del cual se comprometen a aceptar cualquier auditoría y a ejercer sus recursos de manera clara y austera.

En el evento, que se llevó a cabo en San Lázaro, Luis Armando Plascencia, secretario general ejecutivo de la ANUIES, aseguró que las prácticas administrativas de las universidades se han profesionalizado para cerrar el paso al uso discrecional de los recursos.

Reiteró el compromiso de las universidades públicas con la austeridad, la cual, afirmó, desde hace tiempo regula el ejercicio de su gasto.

“Las administraciones universitarias han ido cerrando los espacios de discrecionalidad que van encontrando, orientando así de mejor manera el gasto que realizan. Se han comprometido con el apego irrestricto a los planes de austeridad que ya desde hace tiempo regulan nuestro gasto, con la clara certeza de

cuidar el dinero público y de emplearlo en las prioridades que ha señalado nuestra Presidenta Claudia Sheinbaum, lo cual se ha convertido en nuestra norma y en nuestra hoja de ruta”, indicó.

La necesidad del acuerdo, agregó, se basa en tres elementos: la convicción de las universidades públicas de que la transparencia y la rendición de cuentas deben ser prácticas cotidianas; el papel prioritario que la educación superior juega en el país como proyecto estratégico, y la convicción de que las universidades públicas son el más importante instrumento de movilidad social.

Cuestionado en entrevista posterior sobre el riesgo de otra “Estafa Maestra”, González Plascencia dijo que precisamente por casos como ese surge la necesidad de ser más rigurosos en la manera en la que se reporta el gasto de las universidades.

“Yo diría que aprendimos de la Estafa Maestra qué es lo que no hay que hacer, y vamos por el camino de hacer una rendición de cuentas eficiente”, señaló.

El subsecretario de Educación Superior, Ricardo Villanueva Lomelí, indicó que la autonomía universitaria no debe ser sinónimo de opacidad ni de corrupción, sino de libertad y de transparencia.